





Bases Concurso Científico, 1er Congreso Internacional de Odontología Digital

1. Fechas:

Envío de resúmenes: 09 de septiembre al 14 de octubre de 2022 Respuesta de trabajos aceptados o no aceptados: 11 de noviembre de 2022 Deadline pago inscripción: 16 de noviembre de 2022

En el marco del 1er Congreso Internacional de Odontología Digital organizado por la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción los días 2 y 3 de diciembre de 2022, se desarrollará un concurso científico, cuyo objetivo es incentivar, difundir y favorecer el intercambio científico de las distintas disciplinas de la odontología moderna. Está dirigido a estudiantes que durante el curso de 2022 se encuentren cursando una carrera de pre- o postgrado (especialidad o magister) y comprenderá las categorías de "Reporte de caso clínico" y "Revisión sistemática de la literatura".

2. De los participantes

Los interesados deberán enviar su resumen a partir del viernes 09 de septiembre de 2022 al correo electrónico <u>trabajosodonto@udec.cl</u>. Cada autor podrá enviar sólo 1 trabajo en calidad de autor principal, indicando claramente a cuál de las dos categorías ("Reporte de caso clínico" o "Revisión sistemática de la literatura") lo envía. No obstante lo anterior, podrá participar en calidad de coautor en un máximo de 2 trabajos en cualquiera de las dos categorías. La fecha límite para la recepción de resúmenes será el viernes 14 de octubre de 2022.

Cada trabajo deberá ser firmado por un autor principal, quien será responsable de la correspondencia con el Comité Científico del Congreso. Adicionalmente, cada trabajo podrá tener un máximo de 3 coautores, uno de los cuales deberá ser el tutor (docente del programa que esté cursando) del autor principal, lo que se deberá respaldar mediante una carta donde acepta y confirma dicho rol. Esta carta deberá adjuntarse al momento de enviar el trabajo, siendo







requisito indispensable para ser considerado en el proceso de revisión. El tutor no podrá ser designado como presentador del trabajo durante el congreso.

No será requisito haber pagado la inscripción al momento del envío del trabajo. Sin embargo, el valor de la inscripción del autor principal, o del coautor que sea designado por éste para presentar el trabajo, deberá ser pagado una vez notificada la aceptación del trabajo. Éste será un requisito indispensable para que el trabajo sea incluido en el congreso y motivo de descalificación en caso de no realizarlo dentro de los 5 días hábiles siguientes a la notificación de aceptación. Ningún participante podrá participar como presentador de más de 1 trabajo. En el caso de que sea autor principal o coautor de más de un trabajo aceptado, deberá elegir cuál presentará, debiendo en los restantes designarse otro presentador.

3. De los trabajos

El trabajo científico debe estar referido de preferencia a temas de Odontología Digital o especialidades afines, y no podrá haber sido presentado en otros Congresos o publicado en revistas nacionales ni extranjeras (se excluyen de esta prohibición trabajos que hayan sido publicados en redes sociales como Instagram, TikTok, Facebook o Twitter).

El concurso científico consta de dos categorías:

- Reporte de casos clínicos: descripción del desarrollo de un caso clínico considerando una o más de las siguientes etapas: diagnóstico, planificación, resolución y seguimiento.
- Revisión sistemática de la literatura: desarrollo de una revisión sistematizada de la literatura científica entorno a una pregunta de investigación o hipótesis, debiendo abarcar acabadamente la metodología de búsqueda, los resultados de ésta, su análisis y discusión.

4. Del Resumen

Los trabajos deberán estructurarse en la forma de un resumen escrito, el cual constará de las siguientes partes:







- Título (máximo 15 palabras)
- Autores y sus afiliaciones
- Categoría a la que postula
- Resumen estructurado corto (máximo 250 palabras)
 - Reportes de casos. Introducción, Reporte de Caso: diagnóstico,
 planificación, resolución y seguimiento, Conclusión
 - Revisiones Sistemáticas. Introducción, Métodos: estrategia de búsqueda criterios de inclusión, proceso de selección, Resultados; evaluación de riesgo de sesgo, Conclusión.
- Palabras clave
- Fuente de Financiamiento (opcional)

Un ejemplo se encuentra disponible en el siguiente enlace: (link ejemplo)

Documentos que deberán adjuntarse al momento del envío:

- Resumen del trabajo científico, en formato Word o Pdf.
- Carta del docente aceptando la tutoría del trabajo.
- Declaración del autor principal donde indique que el trabajo es inédito,
 y que no ha sido presentado anteriormente en otros congresos ni publicado parcial o totalmente en alguna revista científica.

Los trabajos que no cumplan con los requisitos descritos en estas bases, tanto en su estructura, extensión o documentación solicitada, serán considerados fuera de bases y NO serán evaluados. El informe de la recepción de los trabajos será automático, sin embargo, es responsabilidad de los autores verificar si su trabajo fue recibido.

5. De la revisión y selección de los trabajos

El Comité Científico designará una comisión de pares evaluadores para cada una de las categorías, las que evaluarán los trabajos enviados utilizando las rúbricas







analíticas (revisión sistemática y caso clínico). Aquellos trabajos que superen el puntaje de corte establecido por las respectivas comisiones serán ACEPTADOS para su presentación en formato de póster digital durante los dos días de congreso. Para hacer efectiva la aceptación del trabajo en el congreso, el autor principal, o el coautor que éste designe para realizar la presentación del trabajo, deberán enviar el comprobante de inscripción en los siguientes 5 días hábiles posteriores a la notificación de que su trabajo fue aceptado.

En caso de no hacer efectiva la inscripción en el plazo indicado, se correrá la lista invitando a participar a los trabajos que se encuentren inmediatamente a continuación del puntaje de corte. Todos los autores recibirán a más tardar el viernes 11 de noviembre la respuesta sobre la aceptación o no aceptación de los trabajos enviados.

Los trabajos que obtengan los 6 mejores puntajes en cada categoría serán seleccionados además para su presentación en la final del concurso científico, la que se desarrollará en modalidad presentación oral durante la segunda jornada del congreso. Estos trabajos optarán a uno de los tres premios entregados en cada categoría para los mejores trabajos científicos del congreso.

6. Sobre la presentación del póster digital

Todos los trabajos aceptados serán proyectados mediante tótems digitales en los horarios establecidos por la organización del congreso. Se exigirá la presencia del autor principal, o de quien éste haya designado como presentador del trabajo, durante la exhibición del póster, de manera que pueda responder preguntas de los asistentes. Los horarios de exhibición de los trabajos serán informados oportunamente a los autores antes del congreso. La ausencia del presentador durante su horario de exhibición implicará la no certificación de la presentación del trabajo a los autores. Los trabajos que hayan calificado para la final del concurso científico deberán ser igualmente exhibidos en formato póster en los horarios indicados.







Los posters deberán ser diseñados utilizando textos adecuados al tamaño de los tótems, con letras, figuras y tablas claramente visibles a los menos a dos pasos de distancia. Los textos se presentarán en español, con tipografía elegida por los autores. Las dimensiones finales del póster serán detalladas a los autores junto con la aceptación de sus trabajos. El formato de los archivos podrá ser PFF, JPG o PowerPoint (.pptx).

La fecha límite para el envío del póster es el lunes 28 de noviembre de 2022. Aquellos trabajos que no sean enviados hasta la fecha límite serán automáticamente excluidos de su presentación en el Congreso y no serán certificados.

7. Sobre la Presentación Oral de los finalistas del Concurso Científico

La presentación oral se realizará de manera presencial, utilizando para ello una presentación en formato PowerPoint (.pptx), en español, y tendrá una duración de 10 minutos: 7 minutos de exposición y 3 minutos de discusión/consultas. Será evaluado por un jurado compuesto por 3 miembros designados por el Comité Científico para cada una de las categorías, quienes evaluarán la calidad de la presentación mediante la rúbrica analítica.

8. Sobre la certificación

Todos los trabajos que resulten aceptados, y cuyos autores principales, o el presentador que éste designe, hayan pagado la inscripción correspondiente, y se presenten durante su horario de exhibición respectivo, serán certificados por la organización del congreso a través de la Dirección de Estudios de Posgrado de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción. Se entregará 1 certificado para cada trabajo, donde se detallará el nombre de trabajo y de todos los autores involucrados, según lo detallado en el resumen correspondiente. No se podrán realizar modificaciones a los autores ni su orden de aparición una vez se







acepte el trabajo. El certificado será enviado en formato digital al autor principal durante los días siguientes al congreso.

Ante cualquier consulta o situación no contemplada en las presentes bases, por favor dirigirse a: trabajosodonto@udec.cl.

COMITÉ CIENTÍFICO